

Carton publicitaire pour les biberons nourriciers de Grandjean.



Biberons droits en verre moulé de marque Lolo. Celui qui possède encore le bouchon de liège n'a jamais été ouvert.



Biberon nourricier de forme "sabot", en verre moulé avec ouverture inférieure à pas de vis, munie d'un bouchon de verre. Marqué "Le nourricier incomparable A. Grandjean".

Le biberon se fait un nom

Breton, Darbo, Charrière, Thiers, Guilbaut, Lecouvey... Dès le début du XIXe siècle, le biberon voit apparaître ses premiers noms de marque. Qu'ils soient médecins, sages-femmes ou industriels, ces inventeurs mettent au point de nombreux systèmes de succion. Tétines en bois, en ivoire ou en os, fixées sur du liège, avec ou sans soupape, remplacent le drapeau. C'est le début de la concurrence, alors qu'en campagne, chaque région possède sa spécificité en poterie ou en étain. Le biberon dit "à tube" ouvre la voie à une véritable industrie. Dans les années 1860, l'invention par Robert du biberon à long tuyau de caoutchouc, révolutionne la vie des nourrices. Le biberon est posé dans le berceau pour que l'enfant tète quand il lui plaît. Ainsi, la nourrice peut vaquer à d'autres occupations. Le biberon Robert fait un triomphe et est largement imité, jusqu'à ce qu'il soit amplement décrié par la médecine pour son manque d'hygiène (le tuyau étant difficilement nettoyable), puis carrément interdit en 1910. C'est à cette époque, au début du XXe siècle, que les premières tétines en caoutchouc apparaissent. Elles s'adaptent alors sur quelques rares



Biberon stérilisateur Pyrex en verre moulé avec bouchon en porcelaine.



Biberon Mont Blanc en verre fin sérigraphié, avec sa boîte et sa tétine.

